

 Fecha: 13-12-2022
 Pág.: 13
 Tiraje: 11.692

 Medio: La Segunda
 Cm2: 265,2
 Lectoría: 33.709

 Supl.: La Segunda
 VPE: \$589.006
 Favorabilidad: ☑ Positiva

Título: Foxley político: "No hay coaliciones estables que respalden al Gobierno"

## Participó en seminario de exministros de Hacienda Foxley político: "No hay coaliciones estables que respalden al Gobierno"

Por S. Sáez

na reforma política. Esa fue la solicitud de Alejandro Foxley en el seminario "La economía de la transición: la visión desde Teatinos 120", que organizó esta mañana la Facultad de Economía y Administración UC y que reunió a los últimos ocho ministros de Hacienda.

"Tenemos un sistema político excesivamente fragmentado. Los incentivos en el Congreso, para los parlamentarios, están mal puestos. Porque cada cual, en el fondo lo que busca es tener un respaldo, una popularidad ojalá inmediata", sostuvo. Agregó que el actual diseño del sistema político no solo impone una serie de dificultades a los ministros de Hacienda, sino que también al Ejecutivo.

"Se le hace extremadamente difícil salir adelante. No hay coaliciones estables que respalden al Gobierno, hay fragmentación política, incentivos mal puestos. Se hace carrera política cuando uno logra regalarle cosas a la gente, entonces lo que a mí me sorprende es la tremenda dificultad que hemos tenido como país, como clase dirigente para corregir a tiempo esas distorsiones", expuso.

Foxley sostuvo que antes había una clase política, "con todas sus imperfecciones, pero que en todo lo fundamental tenía capacidad de entenderse y poner los intereses colectivos por encima de los intereses particulares. Ahí está el problema más central, una reforma del sistema político que haga de nuevo gobernable a este

Alejandro Foxley, exministro de Hacienda

país", puntualizó.

En el seminario, que continuaba desarrollándose al cierre de esta edición, también participaron Eduardo Aninat, Manuel Marfán, Nicolás Eyzaguirre, Andrés Velasco, Felipe Larraín, Alberto Arenas y Rodrigo Valdés.

## Marfán y las reformas

En la instancia, el exministro Manuel Marfán desclasificó su acercamiento con la reforma tributaria enviada por Mario Marcel. "He trabajado en varias reformas tributarias y me cargó la reforma tributaria que mandó este gobierno", expuso el economista, quien agregó que le envió una minuta con comentarios al secretario de Estado, que actualmente está en Londres en el Chileday.

"Me invitó a tener una conversación con sus asesores, y resulta que estaba con el ánimo de escuchar y razonar", dijo Marfán, quien tras relatar esa experiencia, manifestó su optimismo con la reforma, gracias al papel de Marcel.

"El resultado final va a ser una reforma tributaria bastante razonable. Incluyendo el tema que todavía está pendiente que es el impuesto patrimonial. Yo llegué a la conclusión de que el compromiso de Marcel es cumplir con el programa mandando el proyecto de acuerdo al programa, pero no necesariamente que el proyecto que salga tiene que ser el mismo. Y él como guardián de hacer las cosas bien, puede hacer las cosas bien del proyecto que salga, no necesariamente del que entra", reflexionó.